

Ideal Numantino

Franco concertado

PERIÓDICO CATÓLICO

Frecios de suscripción: Trimestre 1,50 pesetas, Semestre 2,75, Año 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES



Bendición pastoral

¡Lado sea Dios! He aquí la exclamación que brota de nuestro pecho al participar a nuestros católicos lectores, la gratísima noticia de la bendición pastoral, que se ha dignado enviarnos nuestro queridísimo Prelado.

IDEAL NUMANTINO está de júbilo y de él participarán seguramente, todos los que nos ayudan y nos alientan en la empresa que hemos emprendido y continuaremos siempre bajo la dirección de nuestros Prelados, que son nuestros superiores.

Como fieles súbditos y amantes hijos suyos dirigimos a nuestro Prelado en el día de su entrada en el Burgo de Osma el siguiente telegrama:

Señor Obispo. — Burgo de Osma.
 Consejo Directivo y redactores IDEAL NUMANTINO, saludan respetuosamente querido Prelado con motivo entrada solemne en la capital diocesana, implorando bendición.

Quando el último día se terminaba la tirada del periódico y nos disponíamos a preparar el correo, recibimos el siguiente despacho, que fué leído en la redacción y saludado con calurosos aplausos:

Burgo de Osma 6 (17:50 t.)
 Ideal Numantino. — Soria.
 Bendigo de corazón a todos, pidiendo otórgueles Dios gracias abundantísimas.

OBISPO
 ¡Lado sea Dios! volvemos a repetir, porque en medio de tantos sinsabores como tenemos que devorar en nuestra espinosa tarea, nos proporciona consuelos tan especiales.

Nuestro queridísimo Prelado nos bendice y su pastoral bendición es prenda segura de que la gracia de Dios no nos faltará para seguir trabajando por sus glorias.

Y esa bendición de corazón, es decir, llena de cariño, es prueba de que nos ama como Padre; y esas oraciones, que dice elevará al Cielo por nosotros, harán descender gracias abundantísimas para iluminarnos, darnos alientos, confortarnos en nuestras penas y alejar de nosotros el desmayo y cansancio que pudiéramos sentir en nuestras faenas.

¡Adelante! Nuestro Prelado nos bendice, y de rodillas recibimos esa bendición, para levantarnos más fuertes a seguir peleando las batallas del Señor, defendiendo la verdad católica, que representa la justicia, el orden y el verdadero progreso contra todas las concupiscencias y desórdenes de que se ve amenazada la sociedad.

Nosotros no sabemos cómo expresar nuestra inmensa gratitud a nuestro queridísimo Prelado, más que ofreciéndole nuestras pobres oraciones para que todos sus trabajos y afanes en favor de sus fieles hijos, se vean coronados por el más feliz éxito y para que su Pontificado sea el más glorioso que nosotros pudiéramos soñar.



PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Marcela Arranz Mogollón

VIUDA DE JUAN RUIZ

Falleció en La Muedra (Soria), el 11 de Junio de 1909, a los 70 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. Pío, presbítero, doña Juliana, Inocencia, y Adela; hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia;

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios, por lo cual les quedarán altamente agradecidos.

El día 11 del corriente se celebrará en la Iglesia de La Muedra solemne aniversario por el eterno descanso de la finada.

Notas literarias

Dime con quien andas...

(Fábula)

Barrido del cierzo que sopla inicamente ayer a mis plantas llegó un papel verde. En la orilla misma de límpida fuente cuyas puras aguas al viajero ofrecen dulces refrigerio, le cogí y sentéme. Aroma especioso de nardo y claveles, tan grato y hermoso tan puro y tan fuerte que de ello extrañado le dije:—¿Quién eres? ¿Eres flor acaso para que así muestres olor que tan bello nos prestan y ofrecen claveles y nardos de hermosos vergeles?— Se acercó a mi oído, murmuró sonriente el errante y bello papellito verde, y dijo:—Del viento soy solo un juguete, más como he vivido durante tres meses al lado de aquellas en trato inocente sirviendo de adorno gracioso y perenne, a esas florecitas que dan los vergeles cuando ellas formaban lindo ramillete, conservo el aroma de nardo y claveles.

Así, mis lectores, a aquel le sucede que tiene amistades con hombres prudentes. En cambio, el que trata con malos, aprende, y de ellos recibe cuanto malo tienen.

Dime con quien andas te diré quien eres.

A. ALPANSQUE Y BLANCO.

Contrastes... ó inconsecuencia sectaria.

El día 30 de Mayo último se publicó la famosa real orden, que tanto entusiasmo á los anticlericales, porque

veían en ella el primer paso que el señor Canalejas daba en la senda que de antemano dijo, tenía trazada y señalaba la orientación radical en el sentido que pretenden los enemigos de la Religión y de la Patria.

El día 4 del actual publicó el Diario oficial del Ministerio de la Guerra las recompensas otorgadas a las hermanas religiosas del Buen Consejo por su distinguido comportamiento y extraordinarios servicios prestados en los Hospitales militares de Melilla durante la campaña.

Cruces de primera clase del Mérito militar, con distintivo rojo, libre de gastos, a las siguientes:

Sor María Aurelia de Jesús, sor María Francisca de Jesús, sor María Luisa de Jesús, sor María Esperanza de Jesús, sor María Petra de Jesús, sor María San José de Jesús, sor María Trinidad de Jesús, sor María Anunciación de Jesús, sor María Agustina de Jesús, sor María Victoria de Jesús, sor María Socorro de Jesús, sor María Marta de Jesús, sor María Salud, sor María Inés de Jesús.

También publica otra real orden que dice así:

«El Rey (q. D. g.) ha tenido a bien conceder a la hermana religiosa del Buen Consejo sor María Alegría de Jesús la cruz de primera clase del Mérito militar, con distintivo rojo, libre de gastos, por su distinguido comportamiento y extraordinarios servicios prestados en los Hospitales militares de Melilla durante la campaña. Es al propio tiempo la voluntad de Su Majestad se signifique a la expresada hermana al ministerio de la Gobernación por si en consideración al sublime acto de abnegación y caridad cristiana que ha realizado prestándose voluntariamente a que le fuera arrancado un trozo de su piel para hacer un injerto epidérmico necesario a la curación del soldado del regimiento de Saboya, número 6, Gabriel Fernández y Rodríguez, se conceptuara procedente disponer se incoe el oportuno expediente para su ingreso en la Orden civil de Beneficencia.»

En el preámbulo de la Real Orden del 30 de Mayo se habla del excesivo desarrollo de las órdenes religiosas que es necesario combatir, y en la segunda se reconocen y se premian los extraordinarios servicios de unas Religiosas que precisamente por ser tales y como

tales han realizado esos heroísmos, pues como indican sus nombres, a todo han renunciado, hasta los apellidos para no ser iras que de Jesús quien las da fuerzas y alientos para todos los sacrificios.

Quando tanta falta tenemos de héroes ¿no es un contraste clamar contra su excesivo desarrollo? ¿No es una inconsecuencia y una locura querer matar el sentimiento que los produce?

¿Se puede creer que esas Religiosas iban a prestar esos servicios por el aliento de una cruz, con la que adornarán su pecho o porque, sus nombres brillaran en los fastos de la historia? No, y mil veces no. Ellas no quieren honores ni glorias mundanas; renunciaron completamente al mundo; ellas no quieren ni ambicionan otra cruz más que la de Jesús, la que voluntariamente cargaron sobre sus hombros, y abrazadas a ellas esperan recibir la recompensa en el cielo.

¿Porqué, pues, se clama contra las órdenes y congregaciones religiosas? Son perjudiciales, son inútiles, ¿pues por qué se premian los actos de sus individuos, actos que ejecutaron solo y exclusivamente en cumplimiento de sus reglas y constituciones?

Pero, es en vano pedir lógica a los que solo quieren el afán del poder, y para conservarle quieren hacer callar la fiera revolucionaria, arrojándoles reales decretos contra las instituciones que siempre han sido los planteles de los más santos y de los más sabios, y por consiguiente de los que mas han engrandecido a la Patria con sus heroísmos y con sus luminosos trabajos.

¡AL MITIN!

En el número de hoy repartimos a nuestros lectores de fuera de la capital, la valiente alocución que la Junta organizadora del mitin de Almazán dirige a los Católicos de Sigüenza y Osma invitándoles a que asistan a dicho acto de protesta contra las escuelas laicas, donde hemos de demostrar los católicos habitantes de esta noble é hidalga región castellana que jamás consentiremos la implantación de esas mal llamadas escuelas modernas de ilustración, cuando no son más, según se ha patentizado con hechos bien recientes, que viveros de anarquistas y de fieras humanas. Díganlo los que rociaban con petróleo las casas religiosas de Barcelona, bailaban danzas macabras con los cadáveres de las monjas desenterradas, los arrastraban por las calles y se entregaban a la perpetración de los crímenes más horrosos en aquellos nefastos días de la fatídica semana de Julio.

Con la alocución va una hoja donde procurarán escribir sus nombres los que quieran adherirse.

A esa hoja pueden añadirse pliegos y pliegos, pues la que se remite no es más que una pauta.

Volvemos a repetir la necesidad de que inmediatamente se trabaje con ardor en todos los pueblos, para procurar que asista el mayor número de personas. Formense Juntas que se encarguen de dar a conocer a sus vecinos el manifiesto ó alocución, que los individuos de esas Juntas se encarguen de remitir el número de los asistentes y de los adheridos, pues no olviden que es preciso saber de antemano aproximadamente el número de

los que piensan asistir para organizar los trenes especiales que faciliten por un precio módico la asistencia al mitin en horas oportunas.

A trabajar, pues, no porque dudemos de la fe y del amor á las creencias y enseñanzas religiosas de esta región, sino porque, siendo una novedad entre nosotros la celebración de un mitin exclusivamente católico, es necesario sacudir la apatía y la frialdad que se apoderan de los que han asistido á otros mitines y á otras reuniones, donde solo se trataba de cuestiones políticas por vividores de ella que explotaban su buena fe.

Vamos, pues, á Almazán á defender nuestros más caros sentimientos, nuestros más santos ideales, representados en la verdad católica que queremos siga iluminando las inteligencias y formando el corazón de nuestros hijos.

Hay que desprestigiar el que dirán y sobre todo las insidiosas noticias que nuestros enemigos parece intentan propalar queriendo desnaturalizar el acto.

Lo hemos dicho y lo repetimos, el acto de Almazán será una protesta viril, enérgica, contra los enemigos de Dios y de la Patria, si, todos unidos, procuramos trabajar cual lo exige nuestra fe y la hidalguía de nuestros pechos.

Sección religiosa

Día 9.—Jueves.—Ss. Vicente, Primo y Feliciano, mrs., Pelagia, vg. y m., Maximiano, ob., Julián, monje, y el B. Silvestre.—La Misa y Oficio Divino son de los Santos Torcuato y compañeros mártires (fué el 25 de Mayo) con rito doble mayor y color encarnado.

Continúa en la Iglesia de S. Juan á las seis y media de la tarde, el ejercicio del mes al Sagrado Corazón de Jesús, así como en la de la Merced (Hospicio) á las seis y media de la mañana, terminada la Misa.

En las Iglesias de la Mayor y de Religiosas Clarisas prosigue asimismo la novena al glorioso San Antonio de Padua á las seis de la tarde.

Día 10.—Viernes.—Ss. Margarita, reina, Maurino, Crispulo y Restituto, mrs., y Censurio, ob.—La Misa y Oficio Divino son de Santa Margarita con rito semidoble y color blanco.

Desde el día 6 del corriente hasta el 1.º de Octubre la Misa que en la Iglesia del Sagrado Corazón (Siervas de Jesús) se venía celebrando á las ocho y media, se celebra á las ocho.

De Madrid

Altamira en Palacio.—Protesta contra Romanones.—Ecuanimidad de Canalejas.—El infundio del tormento contra el anarquista tatuado.—De Melilla.

El catedrático de la Universidad de Oviedo Sr. Altamira, acompañado del ministro de Instrucción pública, cumplimentó hoy á S. M. el rey reanudando la conferencia que empezaron, cuando dicho profesor regresó de la República Argentina sobre el plan que ha de seguir España para estrechar los lazos de cultura con las repúblicas hispano-americanas.

Varios catedráticos de diversos Institutos entre los cuales figura el Sr. Giner de los Ríos han telegrafado al conde de Romanones protestando contra la disposición que acaba de dictar este, suprimiendo los exámenes en dichos establecimientos docentes, porque entienden que tal modificación en la organización del plan de enseñanza quebranta los prestigios de los referidos Institutos, entre otras muchas razones por la de que la susodicha disposición solo á ellos afecta. El ministro dará cuenta de dichas protestas en el primer Consejo de ministros que se celebre á fin de resolver lo que proceda.

Hoy despacharon con el rey á la hora de costumbre los señores Canalejas, Cobian y Merino, sometiendo este á la firma de don Afonso varios decretos de escaso interés. Terminado el despa-

cho los tres consejeros pasearon juntos por la casa de campo.

El jefe del Gobierno recibió á la hora de costumbre á los periodistas. Hablándonos de la situación política actual, dijónos lo siguiente:

El Gobierno continúa trabajando con el mayor ardor al propio tiempo que sigue escuchando las opiniones de todos, pero sin perder su ecuanimidad, serenamente, sin dejarse arrastrar por ajenas pasiones como cumple á hombres profundamente convencidos de la rectitud de sus miras y que realizándolas cumplen con un altísimo deber, cual es el de servir á la Patria.

El gobernador de Barcelona ha telegrafado al ministro de la Gobernación dándole cuenta de que ni del reconocimiento médico practicado en el cuerpo del anarquista tatuado, ni de las diligencias efectuadas por el Juzgado resulta delito alguno.

Provincias.

Valencia 7.—El regimiento de caballería de Alcántara ha practicado ejercicios de embarque y desembarque en la estación del Norte.

El alcalde ha convocado para mañana á la comisión organizadora del homenaje á Llorente para activar la acuñación de la medalla conmemorativa.

Valencia.—En el concurso Hípico celebrado en esta población esta tarde ganó la Copa y el premio de mil pesetas el duque de Andria.

El de 750 el capitán Sr. Menéndez, y el de 500 el teniente Sr. Buerba. Los premios restantes fueron insignificantes.

Melilla.—El médico Sr. Calvo Flores se encuentra en muy grave estado.

Hoy ha remontado el Gurugú dirigiéndose á la posición de Herdú un convoy compuesto de 200 acémilas cargadas de material de construcción con destino á aquellas fortificaciones.

El soldado de Alfonso XIII Manuel Ochoa, se ha caído del caballo cerca de Mariguari fracturándose la pierna izquierda.

Cerca del río Quet ha aparecido hoy asesinado el antiguo Caíd de Benibufagar. Los asesinos le robaron el dinero y el fusil.

Créese se trata de una venganza personal relacionada con la conducta que observó con sus subordinados mientras ejerció el cargo.

En el Convento del Buen Consejo y en presencia de la oficialidad del Regimiento de Saboya, el Coronel señor Arraiz á impuesto á la R. M. Alegría de Jesús la Cruz Roja que se le ha otorgado por la ardiente caridad con que ha ejercido su heroico ministerio.

Antes el bizarro Coronel en elocuentes frases ha elogiado el rasgo sublime de Sor Alegría, dejándose cortar la piel para injertarla en el herido de dicho regimiento.

Las insignias han sido consteadas por el Regimiento de Saboya.

—La comisión de Centros Marroquíes ha invitado á un banquete al general Arizón.

Extranjero.

Roma 7.—Bajo la presidencia de Santidad se ha reunido hoy la congregación de Ritos para ocuparse en el despacho de expedientes de beatificación de Margarita Bourgeois.

Nuestro correo.

Roa

El viernes por la tarde, según estaba anunciado, pasó por esta estación nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, habiendo tenido el Clero de la villa, su ilustre Ayuntamiento, el Sr. Juez Municipal y comisión del Círculo Católico la inmensa satisfacción de besar su anillo pastoral y recibir su primera bendición. No sé cómo describir la gratísima impresión, que, durante los breves momentos que disfrutamos de su presencia, dejaron en nuestro ánimo la dulzura varonil de sus palabras y la venerable bondad de su semblante. Todos los que le vieron se hacían lenguas de su amabilidad, considerándose dichosos de tener tal Prelado, y apareciendo espontáneamente como embargados de un filial é irresistible sentimiento de veneración y de respe-

to. ¡Lástima que la inclemencia del tiempo fuera un obstáculo insuperable para la bajada del pueblo en masa á la estación, pues aún á los que bajaron fuéles preciso preverse de carruajes.

Al arrancar de la estación el tren, hubo una nota discordant. Un jovenzuelo audaz, de atraviaria fisonomía, arrojó al andén algunos folletos con algún número de «El Motín», escrito, á lo que pude apreciar, con esencia de petróleo y dinamita. Uno de ellos ostentaba la firma de un personaje desgraciadamente conocido en esta tierra, mayormente aquí en Roa, donde aún se recuerda el acento de su voz, levantada más de una vez en defensa de más sagrados intereses. Tal vez por esto mismo no haya querido Dios que recayera su nuevo germen de cizaña, donde cayó en mejores tiempos su primera semilla de buen trigo. Pues afortunadamente, sin salir del mismo andén, logramos recoger toda la mala semilla, evitando de esta suerte los efectos desastrosos de su disolvente doctrina.

Se han celebrado con la acostumbrada solemnidad las fiestas de la Octava del Corpus y del Santo Corazón de Jesús. En esta última el ilustrado señor Arcipreste ha predicado un elocuente panegírico.

Mañana, Dios mediante, en la ermita de Nra. Sra. de la Vega, contraerán matrimonio el joven E. Herminio de Mateos, Procurador de los Tribunales é hijo de D. Fermín, con la bella señorita Angela Segor, hija del señor Jefe de la estación de esta villa. Se espera para ser padrino de la boda al Sr. Dorado, renombrado Agogado de la Audiencia de Burgos. Les deseamos vivamente la mayor felicidad en su nuevo estado, y que sea por todos los días de su vida.

Han llegado los estudiantes de Roa, todos con buenas notas. Enhorabuena. El tiempo recio.

El corresponsal.

5 de Junio de 1910.

Exámenes.

Escuela Normal de Maestras

Alumnas libres primer curso.

Religión é Historia Sagrada

Notables 5; Aprobadas 7; Suspensas 00.

Gramática.

Srta. María Adoración Salinas Sanz, Sobresaliente.

Fortunata Amparo Rodríguez Bureba, id.

Notables 3.

Aprobadas 6; Suspensas 00.

Pedagogía.

Srta. María Adoración Salinas Sanz, Sobresaliente.

Fortunata Amparo Rodríguez Bureba, id.

Notables 3;

Aprobadas 3; Suspensas 1.

Geografía é Historia.

Srta. María Adoración Salinas Sanz, Sobresaliente.

Fortunata Amparo Rodríguez Bureba, id.

Notables 4.

Aprobadas 4; Suspensas 00.

Aritmética y Geometría.

Srta. María Adoración Salinas Sanz, Sobresaliente.

María Dolores Charle de Pablo, ídem.

Notables 6.

Aprobadas 4; Suspensas 00.

Labores.

Srta. Rufina Romero Giménez Sobresaliente.

Notables 4.

Aprobada 1; Suspensas 00.

Dibujo.

Srta. Rufina Zardoya García, Sobresaliente.

Felisa Inés Lopez, id.

Rosa Arranz Oñate, id.

Angela Petra Gozález Rodríguez, id.

Notables 5;

Aprobadas 2; Suspensas 00.

Prácticas de enseñanza.

Srta. María Adoración Salinas Sanz, Sobresaliente.

Fortunata Amparo Rodríguez Bureba, id.

Notables 1.

Aprobadas 7. Suspensas 00.

En el Instituto General y Técnico

Nociones de Geografía é Historia

Sobresalientes: Francisco Muñoz, Gervasio Manrique, Ramón Pérez de Dios, Gonzalo Aguarón.

Notables, 1; Aprobados, 2; Suspensos, 6.

Psicología y Lógica.

1 notable.

Preceptiva Literaria.

1 aprobado.

Elementos de Historia General de la Literatura

Sobresaliente y Matrícula de honor, Fernando Enciso Carnirero.

Dibujo segundo año, Bachillerato.

1 aprobado 1 suspenso.

Dibujo Magisterio.

Sobresaliente: Francisco Bueno Martínez, Alejandro Rodríguez Alvarez.

3 notables; 12 aprobados; 1 suspenso.

Caligrafía.

Sobresaliente y Matrícula de honor, Roque Martínez de la Hoz.

Sobresalientes: Santiago Monge las Heras, Benedicto Galán Alvarez, Ricardo G. Tovar García, 3 notables, 4 aprobados.

Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría (Magisterio)

1 notable, 11 aprobados, 7 suspensos.

Trabajos manuales, primer año.

15 aprobados, y 4 suspensos.

Aritmética, Bachillerato.

4 notables, 4 aprobados.

Geometría

Sobresaliente, Santiago Monge las Heras. 1 notable, 3 aprobados, 1 suspenso.

Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría, Bachillerato.

Sobresaliente: Rafael Santodomingo. 1 notable y 7 aprobados.

Historia natural.

1 aprobado.

3 suspensos.

Agricultura y Técnica agrícola.

1 aprobado.

3 suspensos.

(Se continuará.)

Noticias.

Varias.

La fiesta de las espigas.—Es grande el entusiasmo que ha despertado en nuestra capital el anuncio de la proyectada Fiesta de las espigas, que prepara la Adoración Nocturna. Son ya más de noventa las personas que han dado su nombre para asistir, y estamos seguros de que pasarán de ciento las que le verifiquen. El precio de ida y vuelta en tren especial será de dos pesetas, y creemos que tan pequeña cantidad no será obstáculo para que se vean privadas de probar su devoción á Jesús Sacramentado muchísimas personas de Soria.

El tren de ida, saldrá el día 18 por la tarde, llegando á Almazán á hora oportuna para que se pueda visitar la villa y sus monumentos. El domingo por la mañana será el regreso y se procurará que el tren llegue á Soria antes de las 9 de la mañana.

Las horas son muy á propósito para que tomen parte en esta piadosa manifestación cuantas personas quieran, sin abandonar sus negocios ó trabajos, pues siendo el día 19, domingo, durante el cual pueden descansar de las fatigas del viaje que no serán muchas, aunque todo debe darse por bien empleado en el servicio de Jesús, que tanto amor nos manifiesta en el Augusto Sacramento.

Ayer recibimos, con fecha del día 6, igual á la que venía en el sello de correos de la administración del Burgo de Osma, la carta de nuestro activo corresponsal de dicha villa, dándonos cuenta de la entrada de nuestro Prelado, y que no publicamos hoy, porque lo más principal lo hicimos el día pasado en el extenso telegrama que nos envió el día 6.

En la última sesión que celebró el Ayuntamiento, é l Alcalde, Sr. Vicén, manifestó á la Corporación que en vista del lamentable estado en que se halla el local, donde interinamente se hallaban instaladas las escuelas graduadas de niñas, había dispuesto se cerraran inmediatamente, proponiendo que fuera habilitado para este objeto, el local propiedad del Ayuntamiento en la Plaza de Bernardo Robles, mediante reformas cuyo coste se calcula en 18.000 pesetas, quedando allí instaladas hasta la construcción del edificio nuevo, y después podrán utilizarse aquellos locales para la mejor instalación de las graduadas de niños y escuelas del Carmen.

Para arbitrar los recursos extraordinarios necesarios para la ejecución de las obras, propuso la inversión del 80 por 100 de propios, ó establecer el oportuno crédito en el presupuesto de 1911.

Urge, pues, que se remedie convenientemente tan imperiosa necesidad y así lo reconocieron los ediles, votando las reformas propuestas, con el voto en contra del señor Ramírez.

El día 1.º del corriente mes se publicó en el Boletín Oficial extraordinario, el esca. lafón general de los maestros y maestras de la provincia, debiendo advertir á los interesados

que solo hay un plazo de diez días, que comienza en aquella fecha, para presentar las oportunas reclamaciones.

Ha sido adjudicada a D. Victoriano Carriada, de esta capital, la conducción del correo de Soria a Tarazona por la cantidad de 4.790 pesetas anuales.

Según leemos en la prensa local ha sido nombrado Ingeniero jefe del Distrito forestal de esta provincia, nuestro distinguido amigo D. Antonio Jiménez Rico. Dicho nombramiento no consta hasta ahora de una manera oficial.

El Viernes no pudo celebrarse la solemne procesión del Apostolado de la Oración por causa de la lluvia, aplazándose hasta el domingo, que se verificó a las seis y media de la tarde. Fué un acto solemnisimo que se celebró con gran esplendor, asistiendo los asociados en ordenadas filas, ostentando el escapulario del corazón de Jesús.

Procedían a las filas de las Señoras 30 niñas vestidas de blanco, que habían tenido la dicha de recibir por la mañana la primera comunión.

El mismo día se celebró en la Capilla del Colegio del Sdo. Corazón de Jesús, que dirigen las Hijas de la Caridad, el tierno y solemne acto de la primera comunión de 24 niñas de las que asisten a las clases de dicho Colegio.

Por la tarde tuvo lugar la renovación de las promesas del Bautismo, habiendo dirigido en ambos actos fervorosas pláticas a las niñas el Sr. Magistral de la Colegiata.

A tan piadosa fiesta asistieron las familias de las niñas, a quienes felicitamos cordialmente.

de los HH. Maristas. Colegio. 1.ª y 2.ª Enseñanza. Comercio. Idiomas, etc. Internos-medio-pensionistas y Externos.

Un suscriptor nos envía la siguiente noticia, que publicamos lamentando de lo más íntimo de nuestro corazón que crímenes tan espantosos, cuya ejecución apenas puede concebirse en los niños, se cometan en nuestra provincia. Horrible suicidio. Lo es indudablemente el cometido en Nódalo por el joven de 14 años Jose Verde, suspendiéndose de una correa de la abarca el día 3 del corriente. Se ignoran los móviles que le han inducido a tan funesta resolución. El juzgado instruye diligencias. Con el fin de que los demás niños se avergonzasen, tuvieron varios individuos la imprudente ocurrencia de enseñarles el joven suspendido produciendo al poco tiempo el fruto correspondiente, pues uno de ellos quiso imitar al desgraciado José, y gracias a los auxilios de unos pastorcillos no llegó a efectuar su hazaña. Más y mejor hubiera hecho enseñarles el temor de Dios y las eternas penas que esperan a los que obran el mal.

en los pueblos de Yanguas, La Muela, Valdebarros y Barahona. En el pueblo de Vizmanos fué detenido por la Guardia civil y entregado a la disposición del Juez municipal el vecino del mismo Graciano Giménez Ruiz por imprudencia temeraria y desobediencia a dicho Sr. Juez, quien le reprendía por estar insultando a dos mujeres de dicho pueblo.

Según noticias que recibimos de Caleruega, el día 4 de Junio fué grande el entusiasmo con que los PP. Dominicos, Monjas y fieles recibieron al pueblo de Aranzo de Torre, que acudió en rogativa, renovando, por indicación y trabajos incansables de su celoso párroco D. Eufasio González, la laudable costumbre que había desde tiempo inmemorial, de visitar la cuna de Santo Domingo.

Que cunda el ejemplo entre todos los pueblos limítrofes, y que éstos sigan siempre los consejos y exhortaciones de los ilustrados y celosos párrocos que los regentan para mayor gloria del Santo Fundador del Rosario.

El último número de «La Revista Popular», que desde 1.º de año se publica con importantes mejoras en su parte artística y de información gráfica, contiene el siguiente interesante sumario: Texto: Arriba, corazones con el Sagrado Corazón por F. S. y S.— Sección piadosa: Indicador cristiano, Apostolado de la Oración; Las virtudes del Sagrado Corazón de Jesús; El Corazón de Jesús modelo de paciencia.—Ecos del Sagrado.—Alocución pastoral.—Contigo y sin Ti (Al Corazón divino) (poesía), por Alberto Risco; S. J.—¿Queréis obsequiar al Sacratísimo Corazón de Jesús? por M. V.—La obra de las «Tres Marías» por el Arcipreste de Huelva.—Noticias y variedades.—Bibliografía, por F. S. y S.— Suscripción popular hispano americana en favor del Romano Pontífice pobre.

Grabados: Barcelona: Los nuevos gigantes que han precedido la Procesión del Corpus del presente año.—Corazón de mi amable Salvador, haz que arda y siempre crezca en mi tu amor.—El entierro del rey de Inglaterra Eduardo VII.—Los terremotos de Cartago (2 grabados).—Monasterio de Guadalupe (2 grabados). Se suscribe y se venden números sueltos en las principales librerías católicas de España.

De sociedad. Ha llegado de Madrid, nuestro muy querido amigo el joven Tomás Pérez, después de haber cursado con brillante éxito el segundo año de la carrera de medicina, que con tanto aprovechamiento sigue en la Universidad central. Sea bienvenido.

Por telégrafo

Madrid 8 (4 t.) ¿Crisis? Hoy se han acentuado los rumores de crisis hasta el punto de afirmarse que había presentado la dimisión García Prieto. Canalejas lo ha desmentido rotundamente diciendo que el aludido Ministro de Estado está disgustado por la actitud que se le atribuye, pues no ha dado motivo con actos ni palabras.

Añadió que no encuentra resistencias, y todos los ministros están identificados, por lo que no habrá crisis, salvo la sustitución de Romanones a no ser que la crisis surgiera en el Parlamento.

D. Alfonso aprueba

Dijo que en el Consejo que se celebró hoy en Palacio al exponer la política y de los planes del Gobierno hizo una relación completa de todos los problemas pendientes incluso el religioso, mereciendo la aprobación plena del Rey.

La Mesa del Senado

Mañana después de la solemnidad que se celebrará para conmemorar el centenario de la creación del Estado Mayor llevará Canalejas a la firma del rey los nombramientos de la Mesa del Senado y de los nuevos senadores vitalicios.

¿Quién será?

También se firmará el nombramiento del nuevo Ministro de Instrucción Pública, que jurará el cargo antes que D. Alfonso salga para San Sebastián.

Los del Congreso

Mañana se acordarán también las candidaturas para las vicepresidencias y secretarías del Congreso.

Doña Emilia ¿consejero?

Hoy se ha firmado el nombramiento de Consejero de Instrucción Pública a favor de D.ª Emilia Pardo Bazán.

Firma de Marina

Hoy se ha firmado el cese del Comandante del Ferrol, Sr. Arellano, nombrando para sustituirle al Sr. Morgado; nombrando comandante del cañonero Marqués de la Victoria al capitán de fragata Santiago Celis; varias recompensas incluso para todo el personal de los barcos que prestaron servicios en la campaña de Melilla.

tán de fragata Santiago Celis; varias recompensas incluso para todo el personal de los barcos que prestaron servicios en la campaña de Melilla.

Firma de Guerra

También se han firmado los diferentes mandos para Melilla ya anunciados; y ascendiendo a Generales al coronel de Caballería, Beltrán y al de infantería Barrio y concediendo la Gran Cruz de María Cristina al General Arizón.

Examinando documentos

Antes de ir esta mañana el Gobierno a Palacio visitó en el ministerio de la Guerra la exposición de los documentos militares que se enviarán al Congreso de Ciencias de Bruselas.

PRENSA ASOCIADA

ANUNCIOS

LIBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de Tierra Soriana.

Sauquillo de Alcázar

Por dimisión del que la venía desempeñando, se halla vacante la plaza de guarda jurado, de montes y campos de este pueblo con el haber anual de 400 pesetas pagadas del presupuesto municipal por trimestres vencidos. Los que deseen optar a dicha plaza podrán dirigir su instancia a este Ayuntamiento hasta el día diez del próximo Junio, pasado el cual se proveerá. Sauquillo de Alcázar 25 de Mayo de 1910.—El Alcalde, Nicasio Martínez.

SE ARRIENDA un colmenar, con jardín y árboles frutales, bien situado. En la administración de este periódico informarán.

Baños de Arnedillo

Aguas termales, clorurado sódicas sulfatadas, bromuradas con litio y rubidio, notablemente radioactivas.

Temperatura constante 52º 50º. Los baños se toman desde 20º en adelante, según prescripción facultativa.

Las aguas de ARNEDILLO son las mejores para curar el reumatismo en todas sus formas y localizaciones, góta, ciática, artritis, escoliosis, catarro gastro-intestinal, luxaciones, contracturas musculares, anquilosis, fracturas mal consolidadas y heridas por armas de fuego abiertas o mal cicatrizadas, y en general en las de todo traumatismo importante.

Los barro, se emplean con gran éxito, en aplicaciones locales, y las estufas no tienen rival en parte alguna.

Del examen comparativo de la mineralización, de los más importantes establecimientos termales, resulta que

Archeña tiene en un litro de agua gr. 3.530; Dax, 1.094; Alhama de Aragón, 0.711; Fitero, menos de 1 gramo; Montemayor, 0.267 y ARNEDILLO, 7.835; siendo por consiguiente estas las más mineralizadas.

Coche diario desde Soria.—Telégrafo y dos correos diarios.—Grandes reformas en el Hotel del Bañero.

Médico Director: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Eduardo Menéndez Tejo

SORIA. Tipografía TIERRA SORIANA de J. Sáenz, Collado 9.

26 Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

EL PROGRESO TOMO II

florones unos jazmines y se volvió al Círculo con ellos en la mano. Pidió recado de escribir; metió dentro del sobre hasta una docena de las recién compradas flores y una tarjeta suya. Escribió en él, Señorita María de las Penas Sanjurjo y Farfán: Matojos; y tornándose a salir y poniéndole sello en una expendeduría, lo dejó en el correo. —Loquita, Paco!—dijo instintivamente, casi en alta voz, al poner entre los labios del león de piedra el sobre

consabido; y, entrándose por la calle de San Acasio, y luego por la de Velázquez, y después por la de Tetuán, siguió mirando escaparates, y más escaparates, como paleta en corte.

Ella sigue aferrada en que la carta es de conciencia y en que yo no la puedo leer: él, mandando diariamente un sobre con jazmines y una tarjeta, y yo... haciendo la vista gorda y tragando quina. Haciendo la vista gorda, porque ¡la verdad! no me desagradaba para ella ni mucho menos; y tragando quina, porque ni ella ni él han debido entablar unas relaciones sin mi conocimiento y mi aquiescencia, y el papel a que una y otro me han relegado es triste, y ridículo y desairado por demás.

—Esta buena, hombre; está buena!—decía para su capote Don Manuel Sanjurjo al volver a su casa aquella noche, harto de parabienes por el próximo casamiento de Penitas: —¡Los secretos de mi casa, sirviendo de pasto a los chismes, enredos y parlerías del lugar! Per de contado que la china no ha partido sino de esa Ofiscóna de los demonios, que debiera estar como el pescado de San Rafael: colgada por la boca para que no hablara tanto; pero con seguridad que ni a ella ni a nadie se le

hubiese ocurrido semejante cosa, si no hubiera el dato cierto, innegable de la mutua simpatía que hay (porque eso salta a la vista) entre los dos.

Pero la cosa ha variado por entero, desde que Don Rafael Belmonte me ha abierto los ojos con respecto a él; y si ese ha venido por lana, va a salir trasquilado, y si quiere divertirse, que compre una mona: que con mi hermano nó. ¿Qué? ¿que él no ha hecho todavía en mi casa nada por donde merezca que lo pongamos en entredicho? ¡Caracoles! el que hace un cesto hace ciento y la vergüenza es como la inocencia bautismal: que, cuando llega a perderse, no vuelve nunca.

En cruz había de ponerse y milagros había de hacer y yo no había de creerlo... ¿Qué garantía ofrece un hombre así? Verdad es que nada hay más elástico en este mundo que el concepto de la honradez, que cada cual entiende a su modo, haciendo de su capa un sayo en cuestiones de honor, hasta el punto que lo que para unos es despreciable para que se lleva el viento, para otros es viga de molino que ha menester Dios y ayuda para moverse; y lo que en el concepto de aquél constituye una mancha que no se quita, ni con el agua del Jordán, para estotro es nonada de poco ó de ningún momento, ocuparse en la cual es tontería de remate. Verdad que convienen tontos y troyanos en que las calaveradas de los hombres no dejan rastro: en que *sublata causa, tollitur effectus*, ó sea terminada la marimorena y sacudido de encima el polvo del jolgorio, aquí no ha pasado nada y si te vi no me acuerdo: todo esto es verdad. Pero ¡caracoles! ¿por qué he de pensar yo como todo el mundo y no he de quedarme perplejo y entre dos aguas como Sor Juana Ines de la Cruz sobre cuál de los dos es más culpable, si

VII Cartas boca arriba.

SOMBRERERIA

DE

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60
SORIA

Últimas novedades en Sombreros flexibles, hongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de resaca y merino; Gorros para señores, Sacardotes; Fiadores, etc., etc.

Últimas fantasías en Gorras para Caballero; id. para señoras (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras á la medida, siendo el género y forma, á gusto del interesado.

Bonitas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altas conocimientos en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno, superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacardotes, D. Mariano Benito, Burgo de Osma. Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27; 1,44; 1,61; 1,78; 2,02 y 2,15 pesetas libra.—Cera, amarilla, velada, uachas y cetilla, velas rizadas, etc., etc.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrilla se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde está la antigua sombrereria de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades, conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

ESTAMPAS PARA LA PRIMERA Comunión. Variado y elegante surtido en la librería de Tierra Soriana.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)



Con patente de invención por 20 años

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios.

Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes.

IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.

Trimestre.	1,50 pesetas.
Semestre.	2,75 »
Año.	5,00 »
Id. (Extranjero)	10,00 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta Tierra Soriana, Collado, 9, que es donde se edita

IDEAL NUMANTINO

Imprenta y Librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas.

serviremos á los Sres. Curas, Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA



	PAQUETE DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos.	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de familia.	460	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico.	350	16	1 y 1,25

Singer y Wheeler & Wilson

Máquina para coser

Establecimiento en Soria Calle del Collado 28

Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2-50 semanales.

Pídase catálogo ilustrado, que se da gratis.

Maquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, májigs, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica borbónica, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

La Cordobesa

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ

Plaza de Acaña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Este casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

Bordados, caligrafía y adorno.—Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folleto.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Gran comercio

Tejidos nacionales y extranjeros

José Roperio

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61.—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban

ENCUADERNACION

GRAN TALLER DE

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, helandesa y piel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos.

Dorado en cintas de seda.

Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)

No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que es lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad, será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse sep

Juan Lapuente Muriel